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ДЕЛО ПАРТИН —  ДЕЛО НАРОДА
В центре внимания советского на

рода, миллионов наших зарубежных 
братьев по революционной борьбе, 
всей мировой общественности нахо
дится в эти дни XXIII съезд Комму
нистической партии Советского Союза. 
Он стал главным, важнейшим событи
ем политической жизни.

ИНФОРМ АЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
На вечернем заседании 30 марта продолжалось 

обсуждение отчетного доклада Центрального Ко
митета КПСС и отчетного доклада Центральной 
ревизионной комиссии КПСС.

На заседании выступили товарищи: А. Я. Пель
ше—первый секретарь ЦК Компартии Латвии- 

Ф. Катушев—первый секретарь Горьковского 
|кома КПСС, Н. Н. Русаков—слесарь-инстру

ментальщик Ленинградского электромашинострои
тельного объединения «Электросила» им. С. М. 
Кирова.

Затем съезд приветствовали горячо встречен
ные делегатами и гостями представители зарубеж 
ных коммунистических и рабочих партий: товари
щи Владислав Гомулка— Первый секретарь Цент
рального Комитета Польской объединенной рабо
чей партии, Вальтер Ульбрихт— Первый секретарь 
Центрального Комитета Социалистической единой 
партии Германии, Ле Зуан— Первый секретарь 
Центрального Комитета Партии трудящихся Вьет
нама. огласивший приветствие Центрального Ко
митета Партии трудящихся Вьетнама.

По окончании выступления тов. Ле Зуана с 
взволнованной речью от имени рабочих и всех

трудящихся Ленинграда к делегации Партии 
трудящихся Вьетнама обратился делегат съезда  
электросварщик Металлического завода им. XXII 
съезда КПСС Н. М. Савинов. Он передал тов. Ле 
Зуану вымпел ленинградских рабочих.

В ответном слове тов. Л е Зуан горячо поблаго
дарил ленинградских рабочих и заявил, что этог 
вымпел будет храниться вечно и передаваться из 
поколения в поколение.

31 марта в Москве, в Кремлевском Дворце 
съездов, продолжал свою работу очередной XXIII 
съезд Коммунистической партии Советского Сою
за.

Съезд обсуждает отчетный доклад Центрально
го Комитета КПСС и отчетный доклад Централь
ной ревизионной комиссии КПСС.

На утреннем заседании выступили товарищи:
А. Е. Кочинян—первый секретарь ЦК Компартии 
Армении, Н. В. Подгорный — Председатель Пре
зидиума Верховного Совета СССР, В. Е. Черны
шев—первый секретарь Приморского крайкома 
КПСС, А. Ю. Снечкус—первый секретарь ЦК 
Компартии Литвы.

Затем съезд приветствовали горячо встреченные 
делегатами и гостями представители зарубежных 
коммунистических и рабочих партий: товарищи
Вальдек Роше— Генеральный секретарь Фран
цузской коммунистической партии, Антонин Новот
ный— Первый секретарь Центрального Комитета 
Коммунистической партии Чехословакии.

Далее по отчетным докладам Центрального Ко
митета КПСС и Центральной ревизионной комис 
сии выступил тов. Д . Расулов—первый секретарь 
ЦК Компартии Таджикистана.

Съезд заслушал и единогласно утвердил доклад 
Мандатной комиссии съезда, с которым выступил 
председатель Мандатной комиссии тов. И -В. Капи
тонов.

В конце утреннего заседания с приветствиями 
съезду выступили горячо встреченные делегатами и 
гостями товарищи Николае Чаушеску— Генераль
ный секретарь Центрального Комитета Румынской 
коммунистической партии, Янош Кадар— Первый 
секретарь Центрального Комитета Венгерской со
циалистической рабочей партии.

РЕЧЬ ПЕРВОГО СЕКРЕТАРЯ ГОРЬКОВСКОГО ОБКОМА КПСС КАТУШЕВА К. Ф.
Товарищи! Все мы с огром

ным вниманием и интересом 
выслушали отчетный доклад 
Центрального Комитета пар
тии, с которым выступил Пер 
вый секретарь Ц К  КПСС това
рищ Леонид Ильич Брежнев 
В докладе дан глубокий марк
систско-ленинский анализ ги 
гантской борьбы советского на
рода за осуществление комму- 
ш*етического строительства в 
нашей стране, современного 
международного положения, 
развития мирового коммуниста 
ческого и национально-освобо
дительного движения.

Сегодня на XXIII съезде мы 
можем с гордостью сказать, 
что наша партия, ее Ц ентраль
ный Комитет высоко несут по
бедоносное знамя ленинизма, 
пользуются безграничной под
держкой и доверием широчай
ших масс, ведут советский на
род по верному ленинскому 
пути. (Аплодисменты).

Каждый коммунист нашей 
области и к а ж д а я  партийная 
организация, каждый трудя
щийся и каждый коллектив 
стремились встретить XXIII 
съезд новыми творческими дос
тижениями, ж елая  этим еще 
раз подчеркнуть свое единство 
и монолитную сплоченность 
вокруг Центрального Комитета 
Коммунистической партии. И 
это, товарищи, не только вы ра
жение традиционного уваж е
ния коммунистов и народа к 
высшему органу партии. Это 
выражение искренней верности 
политике партии и восхищения 
политической мудростью и му
жеством Центрального Комите
та, его Президиума, которые

провели исторический октябрь- Трудящиеся наших заводов и 
ский Пленум ЦК- Это выраже- фабрик клеймят позором аме- 
ние огромного удовлетворения риканских империалистов за 
трудящихся умением Централь- их разбойничьи дела против 
ного Комитета чутко слушать свободолюбивых народов мира 
пульс жизни страны, видеть и выражаю т свою братскую со- 
н решать коренные вопросы по- лидарность с героическим на- 
литнкн во имя блага в с е й jродом Вьетнама. (Аплодисмен- 
партии, всего народа, каждого ты), 
советского человека.

Трудящиеся нашей области, 
как  и весь советский народ, от
лично видят, что после октябрь-

Товарищи! Октябрьский П ле
нум Ц К  КПСС положил начало 
огромной работе, проделанной

ского Пленума Президиум Ц К | нашеи паРтиеи 33 последние 
КП С С направил все свои ус„- полтора года. Ноябрьский Пле- 
лия на устранение причин. НУМ„ К П С С - восстановив: 
сдерживающих развитие народ- , шии ленинские принципы по- 
ного хозяйства страны, исполь-;стРоення паР™и’ мартовский и 
зовал максимум возможностей , сентябрьский Пленумы, озна- 
для  подъема материального меновавшие начало нового эта- 
благосостояния народа. Двух- п а  в Р а з в и т и и  нашего народно- 
соттысячная организация горь-Ц 0 ХОЗЯ1°1СТВа> проект Директив 
ковских коммунистов и все тру- , " 0 Н0В0МУ пятилетнему плану 
дящиеся области выражаю т ;с ег0 глУбоко научным анали- 
свое полное одобрение п олити- |зом объективных закономернос- 
ческому курсу и практической,тей экономического развития и 
деятельности нашего ленинско- jTB0P4ecKHX возможностей тру- 
го Центрального Комитета 'дяш ихся м а с с - в о т  важнейшие 
(Аплодисменты).

ты первичных партийных орга
низаций.

Решения октябрьского и но
ябрьского Пленумов Ц К  КПСС 
помогли нам лучше расставить 
кадры, провести определенную 
работу по совершенствованию 
структуры и деятельности пар
тийных организаций области. 
Восстановлено 24 райкома 
партии, созданы партийные ор
ганизации на всех важнейших 
участках производства. Резко 
выросло число партийных 
групп, поднялась политическая 
и производственная активность 
коммунистов.

Заметно изменился и стиль 
работы партийных комитетов, 
повысилась их организующая 
роль и ответственность каждого 
члена комитета за  выполнение 
принимаемых решений. В рабо
те парткомов стало больше 
анализа, деловитости и иници
ативы, изживаются элементы 
администрирования и подмены 
советских и хозяйственных ор
ганов. В практику работы во-события этого замечательного 

Все мы отчетливо видим, ч т о ! пеРн°Да’ одобренного всем со- /шли регулярные отчеты парт-
ветским народом. Прошло непосле октябрьского Пленума 

Центральный Комитет, его 
Президиум с подлинно науч
ным подходом, спокойствием и 
уверенностью решают все воп
росы внутренней жизни страны 

международной политики. 
Коммунисты и все горьковчане 
полностью одобряют действия 
Центрального Комитета КПСС 
по сплочению мирового комму
нистического движения и укреп
лению социалистического сод
ружества, поддерживают меры 
помощи народам, борющимся 
за свое освобождение и нацио
нальную независимость.

много времени, но уже сейчас 
можно отчетливо видеть поло
жительные итоги этой работы 
во всех сферах жизни страны. 
Трудящиеся Горьковской обла
сти успешно начали новую пя
тилетку и выполнили свои 
предсъездовские обязательства. 
Но решение огромных задач, 
стоящих перед нами, требует 
значительного повышения роли 
и влияния партийных организа
ций на хозяйственные дела, 
улучшения качественного со
става кадров, совершенствова
ния форм и методов всей рабо-

комов, райкомов и горкомов 
перед коммунистами на пар
тийных собраниях и активах 
о своей деятельности. На пар
тийную работу выдвинуто мно
го молодых, инициативных р а 
ботников, специалистов раз
личных отраслей народного хо
зяйства. И сейчас у нас абсо
лютное большинство секретарей 
райкомов и горкомов партии 
имеет высшее образование. В 
партийных организациях сло
жилась  определенная система 
учебы кадров.

Товарищи! Мы полностью 
одобряем предложения Цент

рального Комитета об измене
нии некоторых положений Ус
тава КПСС, высказанные в от
четном докладе Леонидом И ль
ичей Брежневым, о создании 
Политбюро Центрального Ко
митета вместо Президиума, вос
становлении практики проведе
ния конференций, предоставле
нии районным и городским ко
митетам партии права оконча
тельного рассмотрения персо
нальных дел коммунистов.

Вместе с тем Горьковская 
организация горячо поддержи
вает предложение, внесенное 
товарищами Егорычевым, Ш е
лестом и другими товарищами, 
о том, чтобы Центральный Ко
митет КП С С впредь возглав
лялся Генеральным секретарем. 
(Аплодисменты).

Мы такж е полностью одобря
ем предложение об упраздне
нии записанного в Уставе 
КПСС положения о предельном 
двухгодичном сроке работы 
секретарей первичных партор
ганизаций. Отмена этого наду
манного положения позволит 
всем партийным организациям 
сохранять хорошие кадры, а не 
по-казенному, механически ре
шать их судьбу, полностью вос
становит замечательный ленин
ский принцип оценки кадров по 
их политическим и деловым 
качествам.

Все это является необходи
мыми мерами восстановления 
ленинских принципов строения 
нашей партии, подтвержденных 
жизнью.

Окончание на 2 странице.



XX1I1 съезд Коммунистической партии Советского Союза
РЕЧЬ ПЕРВОГО СЕКРЕТАРЯ ГОРЬКОВСКОГО I f j j p p ф.

Окончание. Начало на 1-oil стр

Товарищи, советский народ 
под руководством Коммунисти
ческой партии провел огромную 
работу по выполнению семи
летнего плана. Наша Горьков
ская область ш агала со всей
страной. Трудящиеся. досроч
н о - з а  6 лет и 8 м еся ц ев -  з а 
вершив семилетку, дали сверх 
плана продукции на 1,6 млрд. 
рублей. Выросли промышлен
ные мощности: за семилетие
введено в действие более 100 
новых предприятий и крупных 
производств. Повысился техни
ческий уровень действующих 
предприятий. Выпуск продук
ции увеличился на 70 проц. 
вместо 57 проц. по плану. На 
44 проц. увеличилась произво 
дительность труда. Еще более 
мощным стал наш Д зерж ин
ский химический комплекс. В 
несколько раз возросла нефте
переработка. Свое дальнейшее 
развитие получили основные 
отрасли промышленности—м а
шиностроение, металлообработ
ка, продукция которых вырос
ла почти вдвое. Увеличен вы
пуск автодвигателей, станков, 
дизелей, газомотокомпрессоров, 
продукции радиотехники, бума 
ги, химического и другого обо
рудования. Повысился техни
ческий уровень, и улучшилось j 
качество выпускаемых изделий.

Рост объема продукции в 
значительной мере получен за 
счет повышения производитель
ности труда. Абсолютное боль
шинство рабочих участвует в 
социалистическом соревнова
нии, показывая замечательные 
образцы высокой производи
тельности и коммунистического 
отношения к труду.

дружбы союзные республики 
—Азербайджан и Туркмению.

Судостроители города Н ава
шина создают серию крупных 
самоходных судов для Волго- 
Балта. Коллектив завода «Дви
гатель революции» в предсъез
довские дни. закончил испыта
ния первого в стране газомо- 
токомпресеора мощностью в 
3400 лошадиных сил. Горьков
ский автозавод поставил на 
серийное производство новый 
автомобиль большой грузо
подъемности и с лучшими тех
нико-экономическими характе
ристиками. Внедрение новых 
автомашин в народное хозяй
ство страны при полном осво
ении масштабов выпуска даст 
экономический эффект более 
300 млн. руб. в год.

ведется соревнование за  эко- 5 тыс. мест, две гостиницы, 
номию металла в производст- : два моста через Оку и Волгу, 
ве, и до 1960 года действова-1 два вокзала— аэро-' и железно- 
ла  соответствующая система дорожный и многое другое. Но 
материального поощрения от- 'сегодня  надо прямо сказать, 
дельных работников. Заводу что для жителей Горького и 
ежегодно экономил от 6 до 1 0 ;других городов области самой 
тысяч тонн черного проката[острой проблемой является не 
на сумму в несколько милли- достаток жилья, 
онов рублей, выплачивая при I Минувший год был годо» 

3 проц. от суммы напряженной работы колхозни- 
риде премии. В | ков, рабочих совхозов, п ар

тийных и советских органов 
области над выполнением ре-

З а  эти годы заметно вырос
ла техническая квалификация 
нашего семисоттысячного р а
бочего класса, его общее об
разование и общественное соз
нание. Сейчас в области толь
ко в вечерних и заочных учеб
ных заведениях учится без от
рыва от производства около 
120 тысяч человек. Но, пож а
луй, самым важным достиже
нием является то, что партий
ные организации в ходе вы
полнения конкретных заданий 
семилетки воспитали 'замеча
тельные кадры передовиков 
промышленности, транспорта, 
строительства, сельского хозяй
ства—золотой фонд трудящих
ся нашей области. золотой 
фонд всей нашей партии и 
государства. Именно такие лю
ди заслужили высокую оценку 
партии и правительства, выра
зившуюся в награждении об
ласти орденом Ленина. (Апло
дисменты).

Творческим трудом замеча
тельных людей— рабочих, инже
неров. ученых— за семилетие 
создано и освоено более 1000 
новых машин, аппаратов и при
боров. Так, судостроители 
«Красного .Сормова» создали 
50-местное судно на воздуш
ной подушке «Сормович» со 
скоростью хода 120 километ
ров в час, строят серию ж е
лезнодорожных паромов, пер
вые из которых уж е связали 
через Каспий прочным мостом
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К сожалению, реконструкция 
автозавода и его специализа
ция идут медленно. Мы про
сим Совет Министров СССР 
оказать  нам помощь в реше
нии этих вопросов, а такж е 
обратить внимание па развитие 
заводов-смежников автомо
бильной промышленности.

Выполняя решения сентябрь
ского Пленума Ц К  КПСС, об
ластная партийная организация 
мобилизует трудящихся на со
вершенствование экономики 
предприятий и выявление до
полнительных резервов улуч
шения их деятельности. Вопро
сы экономики п р о и з в о д с т в а -  
повышение прибыли, рентабель
ность каждого предприятия, 

Эффективность фондоиспользо- 
вампя. внедрение в производст
во инженерной системы обеспе
чения качества и надежности 
продукции с первых образцов, 
подготовка к переходу на но

этом около 
экономии в
1960 году система материаль
ного поощрения была отмене
на, и количество сэкономлен
ного металла сократилось поч
ти втрое.

По нашему мнению, Госпла
ну СССР, Государственному 
Комитету Совета Министров 
СССР по вопросам труда и за 
работной платы следовало бы 
определить форму, выработать 
методику материального стиму
лирования непосредственно за 
экономию сырья, материалов, 
за работу на хозрасчете и 
внедрить их в жизнь. Это при
несет большой выигрыш.

Товарищи, Коммунистичес 
кая партия Советского Союза 
проявляет постоянную заботу о 
повышении материального и 
культурного уровня жизни на 
рода. В минувшем году фонд 
зарплаты рабочих и служа 
щих области вырос на 8,8 проц. 
денежные доходы колхозников 
от общественного производст 
ва— на 26,8 проц. Значительно 
улучшилась торговля всеми 
продуктами питания, больше 
стало товаров народного пот
ребления.

З а  семилетие в нашей об
ласти было построено около 4 
млн. кв. метров жилья, более 
400 школ, много других куль
турно-бытовых объектов. Осо-вые условия работы— вот воп-, 

росы/ которые являются пред- ; бенн0 В03Р0С объем капиталь' 
метом постоянной заботы н а - | ного строительства в минув
ших районных комитетов и п ер - ,шем г0«>' По всем источникам 
вичных партийных организа- , финансирования в области бы-
ЦИИ. I

Эти вопросы приобрели осо
бое значение сейчас, когда за 
воды и фабрики готовятся к пе
реходу на новые формы планиро 
вания и экономического стиму
лирования производства. У нас 
пока один завод— «Двигатель 
революции» — в числе первых 
43 предприятий страны пере
шел на новые условия рабо
ты. Но уж е первые итоги его 
деятельности убедительно пока
зывают огромные возможности 
новой системы. Завод  значи
тельно улучшил все технико
экономические показатели, ра 
ботает ритмично, выросла при
быль. На заводе внедряется 
хозрасчет в работу производ
ственных участков и бригад.

Внедрение хозрасчета прово
дится и на других предприя
тиях области. Так, на автомо
бильном заводе 760 бригад ра
ботают на хозрасчете, из них 
521 рентабельна. Здесь введе
на система поощрения из фон
да предприятия за экономию 
материалов и средств хозрас
четными бригадами.

Практика работы этих пред
приятий еще раз подтверж да
ет, что только правильное со
четание моральных и матери
альных стимулов дает наи
больший эффект, а забвение 
одного из них— ухудшает де
ло. Так, например, на Горь
ковском автозаводе постоянно

1ло построено жилых домов об
щей площадью более 900 тыс. 
кв. метров. Только жители 
Горького получили за прош
лый год более 360 тыс. кв. 
метров жилья, 27 детских уч
реждений, Дворец спорта на

шений мартовского Пленума 
Ц К  КПСС. Итоги года еще 
раз подтвердили глубину и 
благотворность влияния реше
ний мартовского Пленума на 
все стороны жизни села. В 
Горьковской области было про
изведено сельскохозяйственной 
продукции значительно больше, 
чем в любой год предыдуще
го десятилетия. Было продано 
государству зерна на 77 проц. 
больше плана, м яса— на 11, 
молока— на 25, яиц— на 15,
картофеля— на 39 проц. Колхо
зы и совхозы области от осу
ществления мер, предусмотрен
ных мартовским Пленумом 
Ц К  КПСС, дополнительно по
лучили 86 млн. руб. Доходы 
колхозов по сравнению с 1964 
годом выросли на 34 процен
та.

Работники села обрели пол
ную уверенность в том, что их 
усилия по развитию сельскохо
зяйственного производства ре
ально подкрепляются серьезны
ми мерами по увеличению ко
личества сельскохозяйственной 
техники, удобрений, строитель
ством производственных поме
щений, электрификацией, мели
орацией и известкованием почв, 
а труд хорошо оплачивается. 
Опыт передовиков, м атериаль
ные возможности и личная з а 
интересованность крестьян, воз
росшие после мартовского Пле
нума Ц К  КПСС, создают уве
ренность в том, что наш а зем
ля в короткие сроки станет 
основой рентабельного высоко
товарного сельскохозяйственно
го производства.

Н аш а парторганизация ясно

отдает себе отчет в том, чта 
в развитии всех отраслей на
родного хозяйства области 
имеется много недостатков и 
нерешенных вопросов.

Леонид Ильич Брежнев в 
конце прошлого года на Пле
нуме Горьковского обкома 
КПСС, в беседах с рабочими, 
инженерно-техническими, работ
никами и руководителями горь
ковских. предприятий обращал 
внимание на необходимость 
лучшего использования имею
щихся возможностей и резер
вов для повышения экономи
ческой эффективности всех 
отраслей производства, улуч- * 
шения стиля и методов рабо
ты партийных организаций. 
Н ад  решением этих задач сей
час настойчиво работает вся об
ластная  парторганизация.

Товарищи, XXIII съезд 
тии является новым истЗ 
ческим этапом на пути комму
нистического строительства в 
нашей стране, дальнейшего 
сплочения международного 
коммунистического движения и 
укрепления социалистического 
лагеря. Его решения будут 
программой для всех партий
ных организаций.

Партийные организации Горь
ковской области, осуществляя 
решения XXIII съезда, з а д а 
ния нового пятилетнего плана 
развития народного хозяйства 
страны, будут и дальш е по
стоянно повышать организатор
скую и идеологическую работу, 
развивать творческую инициа
тиву, активность коммунистов 
и всех трудящихся в борьй 
за досрочное выполнение А  
тилетки.

Разрешите, товарищи, заве
рить делегатов XXIII съезда 
КПСС, что Горьковская област
ная партийная организация 
всегда будет верным отрядом 
Коммунистической партии Со
ветского Союза, а коммунисты 
и все трудящиеся области вне
сут свой достойный вклад в де
ло строительства коммунизма. 
(Аплодисменты).
Г а з .  « Г о р ь к о в с к а я  п р а вд а »  за  

1 а п р е л я  1966 года.

ш
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М ОСКВА. Кремлевский Дворец съездов.
Здесь проходят заседания XXII I  съезда Коммунистической партии 

Советского Союза.
Фотохроника ТАСС.



Д л я  т р у ж е н и к о в  
с е л ь с к о г о х о з я й с т в а

Летопись полей
Агроном колхоза «Сыпрус» 

| («Дружба») Выруского района 
Эстонии И. Кальме создал кни-

Москва. Кремлевский Дворец съездов. XXIII с’езд Комму
нистической партии Советского Союза.

На снимке: делегаты съезда (слева направо) работница 
завода «Красный резинщик» В. С. Омельченко (Киев), звень
евой механизированного звена Кубанского научно-исследова
тельского института по испытанию тракторов и сельскохозяй
ственных машин В. А. Светличный, председатель колхоза 
«XII Октябрь» П. А. Малинина (Кострома) и токарь Л ьвов
ского завода алмазных инструментов В. И. Гургаль.
Фото В. Черединцева. Фотохроника ТАСС.

гу — своеобразную «Летопись 
[полей». В нее по каж дому по- 
:лю (а их здесь более 250) 
ежегодно вписываются данные 
о внесенных удобрениях, о ха

р а к т е р е  обработки почвы, сро- 
! ках сева, уборки, полученном 
I урож ае и т. д. Т акая  книга 
(имеет большое практическое 
! значение для повышения пло
д о р о д и я  почв. Она такж е важ- 
1 на для нового агронома, уп
равляющего отделением или 
бригадира хозяйства.

По примеру И. Кальме «Ле
топись полей» ведется теперь 
во многих колхозах и совхозах 
Эстонии.

(Корр. ТАСС).

НАБОЛЕВШИЕ ВОПРОСЫ

У  С П Е Х  I I  Ж  II в  о  т  н  о  в  о  д  о  в
Труженики села с большой Андрианова П. А.—316 кило-

радостыо встретили открытие 
XXIII съезда КПСС. В насто
ящее время они знакомятся с 
отчетным докладом Ц К  КПСС 
XXIII съезду. Этот историчес
кий документ является боль
шим событием в жизни кол
хозников, поэтому он не мог 
не волновать тружеников села. 
Ведь думы и дела-партии  во
едино связаны с народом.

На днях коллектив живот
новодов Угольновского колхоза 
подвел итоги выполнения обя
зательств, взятых в честь XXIII 
съезда КПСС. Они радуют 
колхозников. Артель досрочно 
выполнила квартальное з а д а 
ние по производству и прода
же молока государству. Его 
продано 44 тонны при плане 
40 тонн, а по мясу хозяйство 
выполнило полугодовой план.

Нельзя не отметить хорошую 
работу отдельных животново
дов. Так, доярка Тимофеева 
А. А. за первый квартал полу
чила молока от каждой коро-

граммов и Белякова А. П .—377 
килограммов.

З а  последнюю декаду м ар 
та увеличились надои коров, 
за  которыми ухаж иваю т дояр 
ки Пудонина В. А., Козлова 
В. В. Вместо 5,5 литра они н а 
доили по 9,2 литра от коровы 
в сутки.

Славно трудится телятница 
Волосовской животноводческой 
бригады Больш акова Мария 
Павловна. З а  период работы 
у нее не было случаев паде
ж а  телят. Телятница добилась 
хорошего привеса животных.

Зимовка скота идет к концу. 
Н аступает переходный период 
от стойлового содержания к 
пастбищному, который являет
ся одним из ответственнейших 
периодов в животноводстве. 
Именно поэтому правление ар
тели увеличило кормовой р а
цион скота. Теперь животно
воды дают каждой корове в 
сутки по 5 килограммов сена, 
3 килограмма соломы, 15 кило
граммов комбинированного си-

граммов на надоенный 
молока.

литр

В настоящее время весь кол
лектив животноводов стремит
ся к тому, чтобы успешно за 
вершить зимовку .скота и вы
гнать на пастбище животных 
в упитанном состоянии.

А. Казанцев.

24 марта в клубе поселка 
Теша состоялась расширен
ная сессия поселкового Со
вета с участием обществен
ности.

С докладом «О соблюде
нии социалистической закон
ности» выступил председа
тель поселкового Совета тов. 
Кострюков В. В., который 
рассказал  о фактах преступ
ности в пос. Теша за 1965 
год. v

— В большинстве все прес
тупления совершались людь
ми в нетрезвом виде,—отме
тил докладчик.

Присутствующие на сессии 
начальник отделения мили
ции тов. Ананьин и прокурор

района т. Степаненко гово
рили о том, что нужно со
здать вокруг нарушителей 
общественного порядка не
терпимую обстановку со сто
роны общественности. Воз
главить это обязаны в пер
вую очередь коммунисты и ' 
депутаты поселкового Сове
та, молодежь поселка Теша. 
На сессии выступили такж е 
представители общественно
сти: начальник Тешинского 
завода С. И. Щукин, секре
тарь парторганизации тов. 
С. Е. Крайнов и другие.

Сессия наметила конкрет
ные мероприятия по преду
преждению преступности в 
поселке Теша.

В гостях у коллег
25 марта учителя Тешинско

го объединенного куста побы
вали в Роговской школе с
целью ознакомления с препо
даванием некоторых учебных
дисциплин. Кроме того, учи
телей интересовал вопрос свя
зи школьных предметов с жиз
нью, работа с неуспевающими 
учениками.

Роговские учителя серьезно
подготовились к кустовому ме
тодическому объединению.

Учитель географии Бормотов 
А. С. сделал интересный и со
держательный доклад, пред
ставил много наглядных по
собий, познакомил коллег с хо

рошо оборудованной геогра
фической площадкой.

Много полезного позаимст
вовали молодые натальинские 
специалисты у учителя биоло
гии Аристовой А.М.

Впечатление от поездки в 
Роговскую школу очень хоро
шее. Посещение уроков дало 
учителям куста много нового, 
обогатило опыт, методику пре
подавания.

Хочется сделать упрек руко
водителям Степуринской шко 
лы, которые не принимают 
участия в этом полезном ■ 
нужном мероприятии.

О. Сывороткина»

С П У С Т Я  Р У К А В А
Не так давно на страницах 

«Приокской правды» была 
опубликована корреспонденция 
под заголовком «На линейке 
неготовности». В ней расска- 

! зывалось о неудовлетворитель- 
j ном ходе ремонта техники в 
! Новошинском колхозе. Каза
лось бы, правление артели 

■должно учесть критические за
мечания газеты и принять не
обходимые меры по устранению 
недостатков. Но вопреки всем 
ожиданиям, дела с ремонтом 
техники в колхозе не улучши-
ПИГК. Н п к п ш и н н ы  ПППЛП.ПЖЯК1Т

В хозяйстве не отремонтиро
ваны 3 трактора. Эти машины 
по-прежнему выполняют внут
рихозяйственные работы, хотя 
они давно должны быть в мас
терских отделения «Сельхоз
техника».

Не полностью готовы к вы
езду в поле и сельхозмашины. 
Серьезного ремонта требуют 
сеялка, картофелесажалка, да 
и плуги с культиваторами не 
совсем приведены в рабочее 
состояние.

Кузница в колхозе не рабо-

ся разжечь горн сырыми дро
вами, но из этой затеи ничего 
не вышло.

Не бьют тревоги и комму
нисты колхоза. Партийная ор
ганизация во главе с Н. Н. Иг
натьевым слабо контролирует 
работу правления колхоза и 
мало интересуется положением 
дел в полеводческих и трак 
торной бригадах.

Время не ждет. Пора прини
мать срочные меры. В против 
ном случае колхоз провалит 
посевную.



4  стр. ПРИОКСКАЯ’ П Р А В Д А

ЗЕМНЫЕ ИССЛЕДОВАТЕЛИ ЛУНЫ

1 0 Р Ь К И Й .  Группой уче 
пых Научно исследователь
ского радиофизического ин
ститута при Горьковском 
университете имени Л оба
чевского ( Н И Р Ф И ) разрабо
таны методы исследования 
физических свойств верхнего 
иолрова Луны и планет по 
характеру их собственного 
излучения в радиодиапазоне. 
Проведены измерения радио
излучения Луны в широком 
диапазоне волн как в" з а 
висимости от ее фаз. так и 
зо время затмения которые 
дали с одной стороны объ 
ектипные характеристики р а 
диоизлучения Луны, а с дру
гой—позволили установить 
физические свойства вещест
ва верхнего покрова Луны 
и его тепловой режим. О ка
залось, что пористый слой 
лунита (так называют ве
щество верхнего покрова)
простирается до глубины пя
ти метров, причем его плот 
ность, равная на поверхно
сти половине плотности во 
дм, уже на глубине 3-4 см 
увеличивается почти в два 
раза  и далее медленно воз
растает до плотности скаль

ных пород (на глубине 5 
метров).

В обсерватории НИРФИ. в 
Зименках. сконструирован и 
построен земной двойник 
Луны который помогает 
ученым в их исследованиях. 
Точные измерения радиоиз
лучения Луны по методу ис
кусственной Луны показыва
ют, что температура слоя с 
каждым метром повышается 
примерно на 3 4 градуса. 
Это подтверждает, что на 
Луне существует поток теп
ла из ее недр.

Оказалось, что для сужде 
ния о химическом и минера
логическом составе вещества 
Луны можно использовать 
данные глубины проникания 
радиоволн в породу. Это и 
является физической осно
вой исследования свойства 
лунита. Вещество верхнего 
покрова Луны—это обычные 
силикатные породы, анало
гичные земным, однако нахо
дящиеся в особом структур
ном состоянии: с большой
пористостью и слабыми теп
ловыми контактами между  
зернами.

Сравнение величины зату 
хания электромагнитной вол-
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ны в веществе верхнего по 
крова Луны с затуханием в 
различных земных породах 
показывает, что лунит более 
всего соответствует земным 
породам—таким, как вулка
нический пепел, вулканичес
кий шлак, туф и другие.

Большой труд ученых 
Н И Р Ф И —доктора физико- 
математических наук про
фессора Всеволода Сергееви
ча Троицкого, кандидатов 
наук Вячеслава Дмитриеви
ча Кротикова и Альберта 
Григорьевича Кислякова 
«Разработка методов и ре
зультаты радиофизических 
исследований верхнего пок
рова Луны»—представлен 
на соискание Ленинской пре
мии.

На снимках: вверху—одна 
из моделей Луны, в Зимен
ках их имеется несколько. 
Внизу— (слева направо): Вя
чеслав Дмитриевич Кроти- 
ков, Всеволод Сергеевич 
Троицкий и Альберт Гри
горьевич Кисляков ведут об
работку данных после оче
редного сеанса.

Дядя Ф е д о т  п о  г о р о д у  и д е т

Фото В. Войтенко.
Фотохроника ТАСС.
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С силикатного поселка 
По утру спешил —
На автобусе проехать 
В этот день решил.
Подошел на остановку,
Стал автобус ждать.
Минут двадцать пролетело— 
Гго не видать.
Набралось народу много— 
Нервничают все.
Ну и я переживаю  
Тоже в их числе.
Говорят:
— Вчера ходили 
Один за одним.
— Видно, график у них 
Разный
В различные дни.
— Не наладят никак дело.
— Не хотят, видать.
—Э, ребята! Мы сегодня 
Можем опоздать...
Д о восьми часов осталось 
Двадцать лишь минут...
Три автобуса
Колонной
По шоссе идут.
Первый полный,

два—пустые. 
Были где они?
(Распорядок их движенья 
Попробуй пойми). 
Устремились на посадку 
Целою толпой.
Крики, ругань, в дверях — 

«пробка», 
Каждый «сам не свой».
Мы подъехали к заводу  
Без пяти минут.
Как на кроссе, все

рванулись—
К проходной бегут.
И, конечно ж, опоздали 
К рабочим местам, 
Настроение испортив 
Сразу ж е с утра.
Знаю я: автохозяйству 
Слышать не впервой 
Об автобусном движенье 
Разговор такой.
Но в конце концов движенье 
Наладить пора,
Чтоб автобусы ходили
Нынче, как вчера.

* * *
Г. МИТРИЧ
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СПРАШИВАЮТ
■ОТВЕЧАЕМ

БЫТЬ ВСЕГДА НАГОТОВЕ

30 марта в спортивном за 
. е Дворца культуры им. Ле-
И И!IИ П Я ЗМ ГП К Ш Я  .п г а  (Ь н и я  п i/v A -

Государственный комитет Со
вета Министров Р С Ф С Р  по 
кинематографии и Главное уп
равление кинофикации и кино- 
проката рекомендуют серию 
научно-популярных и учебных

Озабочены люди. Некоторые 
из них скептически настроены 
в отношении защиты от ядер- 
ного оружия, считая, что спас
тись от него нельзя.

Кадр за кадром пазвеотыва-

Расскажите о правилах 
начисления пенсии по ста
рости ч л е н а м  колхоза—
спрашивает нас член Короб- 
ковской сельхозартели А. А. 
Кузьмин.

Н а этот вопрос редакция 
попросила дать ответ заве
дующую районным отделом 
социального обеспечения 
Т. С. Ш альцину. Вот что 
она ответила:

Пенсия по старости чле
нам колхоза исчисляется из

ращения за пенсией послед
ние 15 лет не работал и з а 
работка не имеет, то пен
сия согласно пенсионного 
законодательства назначает
ся по твердым нормам в ми
нимальном размере. Мини
мальный размер пенсий чле
нам колхоза предусмотрен 
12 рублей.

Лицам, имеющим одно
временно право на различ
ные пенсии или пособия 
(например, по , старости и

i


